

JOURNAL D'HYGIENE POPULAIRE

ORGANE OFFICIEL DE LA SOCIÉTÉ D'HYGIÈNE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

VOL. II.

MONTRÉAL, 15 NOVEMBRE 1885.

No. 13.

A NOS ABONNÉS RETARDATAIRES,

Les dépenses qu'entraîne la publication de notre journal, le prix modique de l'abonnement, nous obligent à demander à chacun de nos abonnés de nous payer au plus tôt possible ce qui nous est dû. Comme l'ouvrier, nous avons besoin de notre salaire, et c'est nous mettre dans une gêne considérable en ne payant pas d'avance l'abonnement à ce journal. On nous permettra de rappeler à nos lecteurs ce que le journal a fait faire de progrès à l'Hygiène. Qu'on tienne compte de notre bon vouloir, de notre part de travail à l'œuvre toute patriotique et chacun, nous en sommes convaincus, s'empressera de faire justice à notre demande au plus tôt. Nous comptons avec nos abonnements pour continuer notre œuvre.

On peut le faire par mandat de Poste à l'ordre du Dr J. I. Desroches, No. 189, rue Amherst.

Mr. Ls. Robitaille pharmacien à Joliette est notre agent pour le district de Joliette.

CHRONIQUE.

Enfin.....! Notre population commence à respirer à l'aise. Après dix semaines d'un combat incessant, la plus désastreuse épidémie de variole que nous ayons jamais eue, suspend ses ravages. Il a fallu plus que des mesures ordinaires pour arriver à ce résultat. Il n'a pas fallu moins que l'action énergique du *Comité des citoyens* et de la part du public, le déploiement d'un zèle et d'une entente remarquables. Grâce à une action commune bien concertée, nous sortons d'une période néfaste dans l'histoire de cette grande et belle ville.

Mais au prix de quels sacrifices, grand Dieu !

Le commerce général en a souffert pour des millions, la ville a dépensé au-delà de cent mille dollars et la population pleure la perte de plus de trois mille de ses enfants. Ce fut une rude époque à traverser. Pendant plusieurs mois, la mort promena son char funèbre dans nos rues : « Nous marchions d'un ami mort vers un ami mourant. » Les millions ne sont rien l'avenir nous en donnera, mais les milliers d'existences fauchées dans leur fleur, qui